
إعلانات لتذكير الناس بالمناسبات الشرعية
الحمد لله ، والصلاة والسلام على رسول الله ؛ أما بعد ؛

فلا بأس من عقد المحاضرات ، وتذكير الناس بالمناسبات الشرعية ؛ كي يستغلوا أوقات الطاعة ، ولا يعتبر
ذلك من البدع ، وكذلك جعل خطبة الجمعة مناسبة للواقع ؛ فخطبة الجمعة شرعت لتذكير الناس . هذا إذا
كان في المناسبة طاعة يستحب للناس أن يفعلوها ، كيوم عرفة أو تذكير الناس بفضل شهر رمضان قبل

دخوله ونحو ذلك ، أما المناسبة التي لا طاعة فيها ؛ فلا يشرع ذلك لأن الناس اتخذوها طريقة جديدة لإحياء
تلك الذكرى بدلا عن الاحتفالات التي كانوا يفعلونها ؛ وإحياء الذكريات الشرعية طريقة مبتدعة لم يفعلها
النبي صلى الله عليه وسلم ، ولا أصحابه الكرام ، كالاحتفال بذكرى الإسراء والمعراج ، والمولد النبوي ،

وغيرها . والله أعلم
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